
 
別記様式（第7条関係） 

市民との意見交換会・議会報告会実施報告書 

開催日時 平成３０年１０月 ３日（水）午後７ 時～午後９時５分 

開催場所 阿児アリーナ 

出席議員 

司会者 大西 美幸 

報告者 

西﨑甚吾 小河光昭 大西美幸 金子研世 上村秀行 

渡辺友里夏 大口秀和 中村孝司 橋爪政吉 濱口 卓 

下村卓也 山本桂史 

記録者 大口秀和 

参加人数  ４０人 

実施内容 

第１部 議会報告 

議会概要の報告 

第２部 意見交換 

(1)共通テーマ：交通弱者対策について 

(2)市民との意見交換 

意見交換会

記録 

質疑・意見の要旨 議員回答要旨 

第１部 議会報告 

① ふるさと応援寄附金の現在

額は。これまでの使い道と

その額の概略は。使用にあ

たって、市民のために使わ

れているか。 

 

② 市議会議員選挙と市長選は

経費節減のため同日にでき

ないのか。 

その議論は議会でされた 

のか。 

 

 

 

 

第２部 意見交換 

① 交通弱者の中に免許返納者

も含まれるか。 

返納後も返納以前のように

利便性の下がらない制度を

作ってほしい。 

 

 

① ３０年度末で約１４億です。 

使途についてははっきりとし

た項目の中で使っています。 

返礼品に規制がかかりまして

から、額が減っております。 

 

② 正式に議会では議論されてお

りません。今後の課題として持

ち帰ります。 

議会改革委員会で議論し提言し

ましたが、次期尚早ということ

で議論されませんでした。 

同日選挙も議員報酬についても

皆様の議論をいただきたいと思

います 

 

① 市も各地を回って聞き取りを

しておりますので、その際その

意見をぜひお願いします。 

市は２９年度３０年度をかけ

て交通弱者対策を作る予定で

す、その計画の中でご意見が活



 
 

 

 

 

② 市内移動の時、便利なよう

にわかりやすい表示を。 

 

③ スクールバスの更なる有効

利用を。 

 

④ 志摩市の安全安心対策につ

いて、まず市内の避難所の

ことですが、避難所である

ことの表示が無い、安心の

ため早急に避難所の表示を

つけるように当局に進言し

てください。また先の台風

で停電があったが、避難所

に停電への備えがない、避

難所に発電機の設置をお願

いしたい。また、避難所の

管理はどこがしているの

か、市になってからこの話

がない、このことをしっか

り考えてほしい。 

 

⑤ 志摩市の人口減、少子高齢

化が進む中、地域丸ごとケ

アの勧めとして、いつでも

お年寄りが集える地域コミ

ュニティの施設が作れない

か。そんな場所づくりを考

えてほしい。 

 

⑥ １・２４・２５号の台風の

後、地域の見回りをした議

員さんはおられますか。 

 

さすがですね、これからも

そんな活動お願いします。 

 

かされるよう見ていきたい。 

これまでの交通弱者対策を取

りこんでの計画になると思う。 

 

② 貴重な意見として聞かせてい

ただきます。 

 

③ 貴重な意見として聞かせてい

ただきます。 

 

④ 表示については執行部に伝え

ます。発電機設置については決

算委員会でもその意見が出ま

したので執行部も理解してい

ると思います。次の意見につき

ましては貴重なご意見として

参考にさせていただきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑤ 志摩市内５５００世帯が独居

の世帯です。そこを踏まえてし

っかり取り組みたいと思いま

す。 

 

 

 

 

⑥ 全員挙手 

 

 

 

 

 

 



 
⑦ カスタマーサービス、お客

様満足度を念頭に市民への

活動をお願いします。いか

がですか。 

 

 

⑧ 横山展望台、観光地である

にもかかわらず午後４時３

０分に閉めるというのはい

かがなものか。 

 

⑨ 観光についてですが、横山

の今後の計画はどうなって

いるのか。 

 

 

⑩ ごみについて聞きます。農

免道路はじめ道路のゴミで

すが、このことについて改

善策をお願いします。 

 

⑪ 大きな予算を使うときは、

このような集会を開いて相

談というのはできるか。 

 

 

 

 

 

⑫ また観光を進める中で自然

を破壊するようなメガソー

ラーは志摩市にいくつある

のか。議会の意見は。 

⑦ 活動はもちろん、議員は志摩市

全域をみる立場ですので、地区

にかかわらず議員を使ってく

ださい。ありがとうございま

す。 

 

⑧ 貴重な意見ありがとうござい

ます。あそこは監督が環境省な

のでご意見を届けます。 

 

 

⑨ ３０年度の予算で仮設の駐車

場、側溝など整備しました。次

年度以降も、意見も踏まえて要

望させていただきます。 

 

⑩ ご意見ありがとうございます。 

 

 

 

 

⑪ 自治会主催で執行部と自治会、

そして市民で地区市民集会を

開いています。 

いろいろな計画の中ではパブ

リックコメントも募集してお

りますので、それもお願いしま

す。 

 

⑫ 国の許認可で進められる施策

ですが、野放しは憂慮されます

ので、志摩市は条例も作って対

処しています。議会では反対決

議もしています。 

 

平成３０年１０月１７日 

 

志摩市議会議長  中村 和晃 様 

 

 志摩市議会報告会実施要綱第10条の規定により提出します。 

       平成３０年議会報告会  ３班 班長  大西 美幸 


